

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

En legítima defensa

Prosigue su obstinada campaña el «Diario de Cádiz» para que los restos del ilustre cartagenero Isaac Peral sean inhumados en el Panteón de Marinos ilustres, ahora que la patria chica del sabio inventor logró poseerlos para la veneración de sus paisanos y precisamente cuando el digno Ayuntamiento de Cartagena, velando celoso por las reliquias gloriosas, ha iniciado las obras de un soberbio mausoleo del que es autor el notable arquitecto don Víctor Beltrí y ha nombrado de su seno una comisión que active y apesure la erección del gran monumento proyectado a la memoria del insigne inventor del submarino.

El colega gaditano no quiere reconocer el justísimo derecho que Cartagena tiene a guardar los sagrados restos de Peral, su preclaro hijo, y llevado de un mal entendido patriotismo que perjudica a la patria chica del glorioso marino español, reverdece su campaña con motivo de la reciente visita que a Cádiz ha hecho el Ministro de Marina Sr. Cornejo y quiere arrancarnos a viva fuerza las venerables cenizas del ilustre cartagenero.

Encontramos, por el contrario, muy justas sus quejas sobre el abandono en que yace en el Arsenal de la Carraca el casco del primer submarino en el que Peral hizo las pruebas de su maravilloso invento, quejas que amargamente han sido expuestas en diferentes ocasiones en nuestras columnas y cansada está ya la Prensa cartagenera de abogar por la conservación de ese glorioso casco, fruto del ingenio inmortal de nuestro ilustre paisano, que convenientemente restaurado podría servir de excelso monumento a las nuevas generaciones en nuestra Escuela de Submarinos, que es el sitio más adecuado.

Celebramos, pues, a este respecto

los optimismos que expone el colega después de hablar con el señor Cornejo y con el señor Mercader, Capitán general de aquel Departamento y último superviviente de los que descendieron con Peral al fondo del mar en su famoso submarino.

Mas nos causa gran extrañeza y ello merece que Cartagena se ponga en guardia por lo que pudiera ocurrir, lo que añade el citado periódico en un reciente artículo sobre este mismo asunto:

«Los restos gloriosos de Isaac Peral que hoy reposan en Cartagena, también recibirán el honor que para ellos hemos demandado; y como hubiesen surgido escrúpulos motivados por pretéritas determinaciones de orden familiar, hemos recibido especial encargo de tratar cerca de la familia sobre este asunto, y tenemos fundadas esperanzas—que basamos en carta, muy afectuosa por cierta, de un hijo del ilustre muerto—de que serian obviados cualesquiera puntos de algún modo opuestos a la forma del pensamiento, no a la esencia.»

¿Quiere esto decir que van a salir de Cartagena los restos de Isaac Peral?

No podemos ni pensar, a título de fundamento alguno que pese más que la propia inmensa satisfacción de su madre Cartagena a conservarlos para siempre.

Pero las manifestaciones del periódico gaditano y su afirmación de que el Monarca se ha hecho eco de su campaña, poniéndose a su frente y alentándola con sus palabras, nos hace coger la pluma con vehemente impulso para dar el alerta a Cartagena y a sus representantes legales por si ciertamente se pretendiese suplantarla en su legítimo e indiscutible derecho.

ña Maria Martínez, madre de nuestro buen amigo el Director de dicha Prisión don José Hernández.

También esta mañana se han celebrado misas y funeral por su alma en la parroquia de Santa María de Gracia, con numerosa y distinguida concurrencia.

Descanse en paz la bondadosa dama y reciba su hijo nuestra reiterada condolencia.

El temporal

Durante la pasada noche han descargado sobre la ciudad y su término fuertes nubes, con gran aparato de truenos y relámpagos.

El agua caída ha sido escasa, levantándose acto seguido un viento huracanado suroeste, que las alejó.

El mar presenta hoy aspecto imponente; los barcos han tenido que reforzar sus amarras.

La corriente de aire

es el enemigo del hombre; a menudo produce neuralgia y dolores reumáticos. Las insuperables

Tabletas «Bayer» de Aspirina

hacen desaparecer los dolores en corto tiempo.

Exija Vd. solamente las legítimas «Bayer» en su empaque original con la faja encarnada y la cruz Bayer.



El Banco Español de Crédito

Ayer a las cuatro de la tarde, invitados por el Director en esta ciudad del nuevo Banco Español de Crédito, se congregaron en el domicilio social, Mayor 48, numerosas personalidades de Cartagena.

Sería tarea enorme detallar a más de cuatrocientas personas que fueron invitadas al solemne acto de la inauguración. Baste decir que allí vimos a los Presidentes y Directores de todas las entidades cartageneras: el Alcalde señor Torres y varios concejales; Autoridades de Ejército y Marina, del Clero diocesano y castrense, centros y sociedades culturales; de la Banca, de la Industria, del Comercio, la Minería, la Prensa: comisiones obreras y, en fin, cuanto tiene valor representativo en ésta.

También vimos al Consejero delegado del Banco Español exministro don Pablo Garañica, al subdirector de la Central de Madrid y jefe de la Inspección de sucursales don Fernando García Mateos, al director de la sucursal de Murcia inteligente y activo funcionario don José Guaité y al nuevo personal de esta sucursal.

La concurrencia fué tan extraordinaria que era imposible dar un paso; a pesar de todo los señores Guaité y de Lamo con el personal a sus órdenes se multiplicaron en atenciones obsequiando a todos los concurrentes con pastas, dulces, vinos de Jerez y champagne y habanos.

El lunch lo sirvió la Confitaría Royal, espléndidamente.

Don Salvador de Lamo, así como los demás representantes de esta entidad inaugurada ayer, recibieron cordiales felicitaciones, presagio del éxito financiero que indudablemente han de conquistar en Cartagena, como lo han obtenido en otras muchas ciudades en donde tienen asegurado próspero porvenir.

Por indicación del Consejero delegado don Pablo Garañica y para conmemorar la inauguración de este establecimiento de crédito, el Director don Salvador de Lamo ha enviado un donativo de 500 pesetas al Santo Hospital de Caridad, rasgo digno del mayor elogio.

Teatro Circo

Anoche se estrenó «Vidas rotas» original de José María Garrido, obra que el autor califica de comedia dramática, si bien reúne todas las características de una tragedia sofoclica; pero allá él con el concepto que pueda tener del arte y de la dramática.

Lo que no es perdonable, es la sucesión de escenas absurdas y mal dialogadas, y un asunto tan falto de lógica como el que el autor desenvuelve en «Vidas rotas».

Sinceramente: creemos que el señor Garrido ha equivocado su profesión y que distraídamente se ha hecho autor dramático arrojando el eterno disgusto de las musas.

Bien la señora Plá, el señor Ibáñez y los restantes intérpretes.

SIGFRIDO

Acetes pesados para motores diesel

Gasolina-Lubrificantes

TEXACO

Mayor 14-Cartagena

A V A N T E DE FUTBOL

Tal vez sea esta la última vez que mi pluma hable de la asociación católica «Avante».

Por eso y en honor a la joven sociedad hoy nominalmente desaparecida encabezo este artículo con su nombre para mejor ensarzarla pasando a relatar toda su actuación durante los cinco meses que de vida autónoma ha tenido, á fin de salir al paso a quien suspicaz presuma que hay que enlutarse por nueva ilusión muerta en el camino de la lucha diaria.

Con orgullo pudo decir «Avante» lo que Tertuliano afirmaba de los primitivos cristianos a pesar de las vandálicas persecuciones imperiales: «Somos de ayer y todo lo llenamos».

En efecto, los nombres de los socios de «Avante» correspondían a ilustres personalidades de Cartagena, que no se menoscababan, antes al contrario, se honraban figurando junto a humildes obreros que no tenían en su haber social más condecoraciones que los estigmas honorables del trabajo.

No había, por ser anticristianas, diferencias sociales, que son siempre semillero de luchas sino que reinaba la verdadera fraternidad que no puede darse mientras no haya identidad en el pensar y en el sentir, cosa factible únicamente en los ideales católicos por los que siempre propagó «Avante».

Esta fue la garantía de su éxito siempre creciente.

La sección de propaganda halla expedito el camino a su labor por la acción constante del infatigable Sr. Pascual y por que el ideal católico cuando noble y sinceramente se propaga no halla obstáculo pertinaz por que ante Cristo, Belial siempre se rinde.

La sección de conferencias, fué la exteriorización de una intelectualidad brillante en la que el arte, el derecho y la filosofía, no pudieron ser mas honda y bellamente tratados que por los señores Fuentes, Querol y Cayero, orgullo de Avante y honra de los intelectuales-verdad cartageneros.

La sección de enseñanza, más sencilla al parecer por ser más humilde y escondida, aunque no menos laboriosa se vió satisfecha con arrancar el analfabetismo a varios que desgraciadamente vivan en la mayor incultura. Débese esta obra al método del señor Mañá.

La sección de prensa no cesó por el simpático quincenario «El Arco» de dar señales de pujante vida.

Pequeño de tamaño, fué suficiente para que se devorara su lectura y para que levantara polvareda en un conato de discusión periodística en la que la serenidad de juicio fué la norma que guió su recto y sabio proceder.

Daríamos gustosos los nombres de los periodistas si los conociéramos a través de sus seudónimos.

Esta es la labor realizada por Avante y orgulloso puede estar el Centro de Acción Social Católica de engrasar sus filas con personal tan animado y tan competente.

VICENTE MAYOR

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Teatro Circo.—Compañía cómica dramática Pla-Ibáñez. Esta noche a las 9'30 «Mimi Valdés» en 3 actos.

Partido de campeonato

En el campo de la Plaza de España tendrá lugar el domingo (si el tiempo lo permite) el interesantísimo encuentro entre el «Peral» y el «Arenas F.C.»

Dada la fama actual, de ambos equipos el partido revestirá carácter de emocionante, ya que cada uno de ellos posee dos puntos en este campeonato ganados respectivamente al Lisbert y Centella ambos de gran valía.

Es de suponer que el campo se verá abarrotado de aficionados que acudirán a presenciar uno de los más interesantes encuentros del actual campeonato de segunda categoría.

Continúa el río revuelto

Cada día que pasa, se habla más y más del día 24, es el tema de todas las conversaciones.

Los diarios continuamente dedican párrafos comentando lo sucedido en el partido cumbre.

Nosotros por no ser menos, queremos exponer algo sobre ese particular.

Antes del partido, toda la afición, directiva y jugadores, tenían la plena convicción de ganarles al «Real Murcia» en vista de los éxitos obtenidos ante el Sevilla, Valencia, Elche y Lorca y solo se decía, «tenemos un gran equipo». Llega la deseada fecha y porque estos se asustarán o por que el Real Murcia jugará mas, estos pierden por la mínima diferencia. La aclamación de los que tenían su fe en el equipo del Cartagena «hay» que variar el equipo, hay que quitar a este u otro jugador y otras cosas poco favorable a los equipiers.

Es esta razonable, no y mil veces no.

Lo sucedido al Cartagena F.C. es lo que le sucede a los Campeones de España en Sabadell.

Por lo tanto debemos conformarnos ya que el Real Murcia es fatídico para nuestros equipos.

Mucho entrenamiento e inculcarles los dedos de Cartagena es lo que le hace falta al equipo, al mismo tiempo que hacerlos responsables de sus actuaciones vergonzosas.

Y si hay que variar algún equipiers que sean aquellos que en partidos anteriores hacían lo propio al del día 24.

Un buen match

El próximo domingo el «Deportivo Murciano» desplazará sus jugadores a Cartagena, para jugar con el «Cartahao».

En el equipo murciano vienen equipiers, que en el pasado campeonato defendieron los colores del Real Murcia.

La afición se muestra interesada en este encuentro.

ORUTRA

MINERALES

Ultima cotización del mercado de Londres:

Plomo 30-10-0 libras.

Zinc 34-10 1 1/2 libras.

Metales

Cotización de la Comisión Mixta en Madrid, el 5 de Octubre.

Plata, 125'70 ptas kilo.

Plomo, 848'95 « los 1000 kilos

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Después de pasar uno días en ésta han regresado a Almería el Ingeniero don José Roig Ballesteros y su bella esposa.

—De Murcia ha venido el administrador de «El Liberal» don Francisco Pascual.

—De Murcia han venido el capitán de Artillería don Carlos Huelín y su bella esposa doña Josefina Sánchez Bernal.

—De Orihuela, el joven Justo Aznar Salmerón.

—De su casa de Los Barreros se ha trasladado a ésta don Rafael Valls con su distinguida familia.

NOTAS VARIAS

—Mañana celebra su fiesta onomástica doña Amparo Aguirre de Navia Ossorio.

—En la madrugada de hoy ha dado a luz con toda felicidad un precioso y robusto niño doña Josefa Paravico, esposa del Director de la Academia Blázquez don Julio Blázquez. Enhorabuena a los dichosos padres

ENFERMOS

Se encuentra enfermo el director de «Cartagena Nueva» don José Abdón Martínez.

LETRAS DE LUTO

El miércoles se celebró en la capilla del Penal un solemne funeral sufragio de la distinguida señora do-